

NUEVA LOCALIDAD PARA *STERNA NILOTICA* (LARIDAE) EN CUBA

CARLOS M. PEÑA¹, ALEJANDRO FERNÁNDEZ¹, ERNESTO REYES² Y NILS NAVARRO³

¹Departamento de Recursos Naturales, CITMA-Holguín, Cuba; ²Estación de Investigaciones Integrales de la Montaña, CITMA-Holguín, Cuba; y ³Grupo Proambiente, ENIA-Holguín, Cuba

Resumen.—Una Gaviota de Pico Corto fue observada en la playa Corinthia, Municipio Frank País, provincia de Holguín, Cuba, el 28 de abril de 1999.

Abstract.—NEW LOCALITY FOR *STERNA NILOTICA* (LARIDAE) IN CUBA. A Gull-billed Tern was observed at Playa Corinthia, Frank País municipality, Holguín province, Cuba, 28 April 1999.

LA GAVIOTA DE PICO CORTO (*Sterna nilotica*) a pesar de ser una especie cosmopolita que inverna principalmente al oeste y sur del Caribe (Garrido y García 1975), donde es un residente de invierno raro en Cuba, cría en Bahamas, Islas Vírgenes y costas del sureste de los Estados Unidos, desde Virginia hasta Texas (Garrido y García 1975, Raffaele *et al.* 1998). Puede ser usualmente observada en playas de costas y ocasionalmente en lagunas interiores costeras, donde incursionan en busca de insectos.

Probablemente *S. nilotica* incursiona zonas bastante retiradas de la costa, en aguas interiores, pues en la colección de aves del Museo de Historia Natural "Carlos de la Torre" (Holguín, Cuba) existe un ejemplar donado, colectado el 26 de agosto de 1997 por José A. Mouse. El animal estaba moribundo en la superficie del suelo, aparentemente, a causa del choque contra la armazón de hormigón que sustenta el tendido eléctrico, ubicado en la Fábrica de Implementos Agrícolas "26 de Julio," hacia el sur, en las afueras de la Ciudad de Holguín.

Durante muestreos de aves realizados los días 27, 28 y 29 de abril de 1999, en el sector costero de Playa Corinthia del municipio Frank País, provincia de Holguín, a las 09:00 y 15:00 hr del día 28 fue obser-

vada una Gaviota (Laridae) en la laguna interior costera de los manglares (*Rhizophora mangle*, *Avicennia germinans* y *Conocarpus erecta*) cercanos al litoral de la playa. El ave se posó en uno de los parches secos de la laguna a una distancia a la que se podía observar las características de su pico (corto, grueso y de color negro), patas (negras) y plumaje (blanco); lo que permitió corroborar que se trataba de *Sterna nilotica*.

Este reporte es el primero de la especie para la costa norte de la provincia de Holguín y una nueva localidad para su distribución en Cuba. Aparentemente, este constituye el reporte más oriental para la especie en la Isla.

LITERATURA CITADA

- GARRIDO, O.H. Y F. GARCÍA MONTAÑA. 1975. Catálogo de las Aves de Cuba. Academia de Ciencias de Cuba, La Habana.
- RAFFAELLE, H., J. WILEY, O. GARRIDO, A. KEITH, AND J. RAFFAELLE. 1998. A guide to the birds of the West Indies. Princeton Univ. Press, Princeton, New Jersey.